

BASES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos, repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Beato Diego de Cádiz, n.º 6 Talleres, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCION

En Cádiz, al mes, Ptas. 1.50 Provincias, trimestre, 5.00 Número del día 10 céntimos. Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.

LA PAZ

No se conocen las ventajas inmensas de la paz, sino cuando acaba de salirse de los horrores de la guerra, de las intranquilidades del desorden, de las zozobras de las rebeliones.

La paz, borrando su aspecto artístico y retórico, es la libertad para el ciudadano, la calma para el negocio, la tranquilidad para la industria y para el libre desenvolvimiento de la actividad humana.

No puede formarse mejor idea de la paz que la que da la misma realidad. El trabajador que se dirige a su taller y a su obra sin que nadie le impida ganar el honrado jornal que alcanza con el sudor de su frente: el hecho de que el padre vea salir a su hijo sin el temor de que en la calle pueda ser víctima de tristes sucesos, de choques entre la fuerza pública y el pueblo, que siempre originan víctimas y desgracias.

Todos los hombres, aun aquellos partidarios del desorden, enemigos de toda paz y tranquilo estado de cosas, como tengan familias, amistades y afectos tienen que anatematizar de las situaciones violentas, de los estados excepcionales, porque todos ellos representan quebrantos, perjuicios y daños para los que viven en el pueblo donde se desarrollan sucesos luctuosos.

Las naciones y los pueblos se engrandecen, prosperan y progresan por medio de la paz.

Todo el que sea partidario de las luchas de las excitaciones y de los tumultos, tiene seguramente temperamento suicida, niega la realidad, porque a todos nos satisfaría estar siempre tranquilos, poder entregarnos a nuestros entretenimientos favoritos, sin miedo y sin temores de ninguna especie, en vez de encontrarnos en medio de zozobras, de males y de peligros.

ACERTADA INICIATIVA

Fundación de una Escuela del Ave-María

Leemos en la prensa de Madrid:

Para contrarrestar el daño que podría ocasionar la construcción de una capilla y dos Escuelas protestantes en la calle del Noviciado, la Junta parroquial de los Santos Justo y Pastor se propone fundar, como ya hemos indicado, frente al edificio protestante en construcción, una Escuela del Ave-María.

Tanto el Nuncio apostólico, como el obispo de esta diócesis, han alentado tan acertada iniciativa.

Monseñor Ragonés, en una carta que ha dirigido a la mencionada Junta, le envía la bendición de Su Santidad, elogiando tan elevado propósito.

Al Sr. Salvador y Barrera le dice, en otra carta, que la iniciativa le ha llenado de satisfacción, «porque no hay nada—añade—que me satisfaga más, ni me regocije más, que cuanto se haga en favor de la enseñanza católica en todos sus grados, pero singularmente en la primaria, porque la Escuela con la Iglesia cuando es como ampliación de la misma, es donde tiene su raíz y fundamento la vida cristiana, con todas sus grandezas y virtudes».

Ofrece después el prelado su concurso a la obra, coadyuvando a la suscripción que se abra con este fin.

«Inauguren cuanto antes—termina—la suscripción, y encábencela con mi nombre, como desean, poniéndome la cantidad que les dije a los que me visitaron, ó la que les parezca; pero que sea pronto, que no hay que perder tiempo, para que a la mayor brevedad veamos en Madrid una Escuela modelo del Ave-María, que he tenido la dicha de ver nacer y desarrollarse al pie de mi amada casa del Sacro Monte, donde la concibí, medité y fundé, y continúa alumbrándolas con las luces extraordinarias de su talento y nutriéndolas con sus virtudes, el que en aquella ilustre y santa casa tuve el honor de tener por compañero y fué siempre mi sabio amigo: el eminente pedagogo D. Andrés Manjón.»

Por Telégrafo

Madrid, 8 (varias horas.)

Política y políticos

Solicitando indulto

Una comisión presidida por el señor don Miguel Moya y formada por los señores Angulo, Castrovido y Tapia, visitó esta tarde al Presidente del Consejo de Ministros, solicitando el indulto del redactor de «España Nueva» señor Vidal, condenado a dos años por la Ley de jurisdicciones.

A la reserva

Se ha firmado el pase a la reserva del general Marvá.

Ascensos

Han sido ascendidos, a general de división, el brigadier Yefre, y a brigadier, el coronel Agar.

Condecoraciones

Se han concedido grandes cruces de Alfonso XII, a los generales Marvá y Sánchez Dalp.

Presidencia

Se ha firmado el nombramiento de presidente de la Junta de Monumentos de Alfonso XII a favor del marqués de Estella.

Consejo

En Palacio celebró hoy Consejo de Ministros presidido por el Rey.

El Presidente del Consejo ocupó en su discurso de los asuntos pendientes y muy particularmente del conflicto de Riotinto.

Habló sobre las conferencias celebradas con Azcarate y trabajos que la Comisión arbitral realiza.

También se ocupó del asunto del Banco Hispano-americano.

Cumplimentando al Rey

Esta mañana cumplimentaron al Rey, el Alcalde y nuevos tenientes de alcalde.

D. Alfonso estuvo hablando con el Alcalde de cuestiones municipales, especialmente de la Gran Vía.

También habló de la mortalidad en Madrid, y medios de reducirla.

Proyecto

Una comisión del Centro Nacional Andaluz, estuvo visitando al señor Dato, haciéndole entrega del proyecto del barrio Modelo y del jardín que se denominará Alfonso XIII.

Un telegrama

Dicen de Cartagena, que se ha recibido un telegrama del Ministro de la Gobernación señor Sánchez Guerra, prometiendo resolver con estricta justicia el asunto de los concejales.

El comercio ha abierto sus puertas.

Lo que dice el Sr. Gullón

El Sr. Gullón ha dicho que no duda que el Sr. Dato obtenga el decreto de disolución del Senado y que el aplazamiento está relacionado con la provisión de las senadurías vitalicias.

Augura un debate político laboriosísimo.

No cree en el decreto sobre las mancomunidades.

Banquete

Varios íntimos del Sr. Uñor le han obsequiado con un banquete.

Comisión

El Círculo de Bellas Artes ha designado una comisión para que proponga el nuevo presidente.

Créese será el conde de Romanones.

La huelga de Riotinto

A última hora de la noche, recibió el Sr. Dato telegrama del gobernador de Huelva, en el que le participaba que continuaba la tranquilidad en aquella población y zona minera.

Dijo el presidente que muchos obreros no han podido ir a trabajar a causa de la huelga de fogoneros.

También expresó que el presidente de la comisión mediadora habíale anunciado el envío de un telegrama explicándole el criterio que sustentan en la interpretación dada a las bases convenidas en 27 de Noviembre último.

Enseguida que lo reciba se lo trasladará al Sr. Azcarate.

Lamentábase el Sr. Dato de que los obreros tacharan al Gobierno de parcial en este asunto cuando los actos que está realizando el Gabinete prueban todo lo contrario.

Protesta

El comercio de Tortosa, ha cerrado sus puertas como acto de protesta, por la incapacitación de varios concejales.

Algunos grupos de agitadores, trataron de incendiar las casillas de Consumos.

Declinando un honor

Participan de Córdoba, que el Sr. García Prieto, ha declinado el banquete que en su honor habíanle preparado sus amigos, para cuando regresara de la cacería al Rincón.

Varias noticias

La huelga en Riotinto

De Huelva comunican, que no ha habido nuevas complicaciones a consecuencia de la huelga.

La Comisión arbitral, estudia las bases propuestas por los obreros para resolver.

El Banco Hispano-Americano

Después de varias conferencias, en la que han tenido activa intervención el ministro de Hacienda y el presidente de la Cámara de Comercio, se ha llegado a la siguiente solución.

Los cuentarrentistas más importantes del Banco Hispano-Americano, acceden a conceder un plazo de tres meses para el reembolso del 75 por 100 en las cuentas, pudiendo retirarse en el acto el 25 por 100 restante.

Este plazo bastará para que el Banco Hispano, pueda realizar su activo.

El Banco de España preferirá al Hispano, una cantidad muy inferior a la que

creíase en los primeros momentos y cuya suma aún no ha sido determinada.

Así el Banco Hispano, podrá reanudar mañana su vida normal.

Choque de trenes

De Teruel comunican, que el correo de Calatayud, ha llegado con tres horas de retraso, con motivo de haber chocado en la estación de Caminoreal, con cuatro vagones que estaban cargados de remolachas.

Hubo grandes desperfectos.

Bomba

En un pueblo cercano a Orense, ha estallado una bomba en casa del comerciante Sr. Castro, causando grandes desperfectos.

Trátase de una venganza política.

España en Marruecos

De Tetuán

Dos compañías de Alfonso XII que salieron para proteger a los peritos que iban a practicar la inspección ocular a fin de comprobar los daños sufridos por la finca del Roix Albert, fueron tiroteadas.

En auxilio de estas fuerzas salió una columna cañoneando al enemigo.

Este fué rechazado.

Tuvieron bastantes bajas.

Nosotros tuvimos el teniente de Córdoba D. Manuel Bonillas, un soldado del mismo regimiento y un policía muertos, así como el teniente Moretón y cuatro soldados heridos.

Sepelio

Dicen de Ceuta que en un remolcador ha llegado el cadáver del teniente Bago.

Esperábanlo en el muelle varias comisiones que eran presididas por los ayudantes del general Menacho.

Le hizo los honores una sección del regimiento de Córdoba al mando de un teniente.

Del extranjero

Un artículo

De París dicen que «El Figaro» publica un artículo de su redactor jefe acusando a Cailleaux de que propuso a unos herederos millonarios brasileños de rescatarle su herencia a condición de que entregáranle seis millones para gastos electorales del partido que acaudilla.

El «Home Rule»

El «Morning Post» de Londres, dice que las conversaciones entre Mr. Asquith y Mr. Bonar Law están prácticamente terminadas.

Las negociaciones para el arreglo del «Home Rule» han fracasado, por no poder Mr. Asquith conceder la demanda de que, aun cuando temporalmente, Ulster sea excluido del «Bill».

Fallecimiento

Ha fallecido el compositor musical y director, Mr. Cellier.

Terremoto

Ha ocurrido un violento terremoto en Elis, en el Peloponeso, (Grecia) ocasionando grandes daños en las propiedades.

Sucesor

Sir R. H. Brade, K. C. C., secretario auxiliar en el Ministerio de la Guerra, ha sido nombrado para suceder al coronel Sir E. W. D. Ward, K. C. B., como subsecretario de Estado, permanente.

Huelgas

Comunican de Pretoria, que en un mitin de ferroviarios se resolvió comenzar la huelga, porque el Gobierno de la Unión Sud-Africana, se ha negado a acceder a sus demandas con respecto a la reducción de empleados.

De Durban comunican que la Unión de Mineros del Carbón ha resuelto negarse a reanudar el trabajo, hasta que sus demandas hayan sido concedidas por completo.

NOTICIAS VARIAS

Se encuentra ligeramente indispuerto nuestro estimado convecino don Ricardo Sobrino, cuyo alivio deseamos.

Con numeroso acompañamiento se verificó ayer tarde el sepelio de la respetable señora doña Camila López Murúe, madre de nuestro estimado convecino el coronel de esta Zona de Reclutamiento don Jerónimo Muñoz.

Presidían el duelo el director espiritual de la finada, padre dominico Fray Mariano Herrero, coadjutor de la parroquia del Sagrario señor Muñoz Arenillas, general de la brigada señor Llopis, coronel de Artillería señor Cerón, coroneles de Alava y Pavía señores Aranzaz y Lozano, y otras señores.

Al señor Muñoz, hijo de la finada, y demás familia, enviamos la expresión de nuestro pesar.

Mejora en su dolencia la distinguida señora esposa del comandante de Marina de este puerto.

Lo celebramos.

Ayer tarde había mejorado algo la distinguida señora esposa del Ilmo. Sr. don Sebastián Martínez de Pinillos, Alcalde de la capital.

Pedimos á Dios continúe esta mejoría.

Marchó á Madrid en el exprés de ayer el muy ilustre señor Deán de esta Santa Iglesia Catedral, don Juan Galán y Caballero.

El próximo domingo día 11, la Asociación de Nuestra Señora de las Mercedes y bendito Patriarca Señor San José, obsequian con una suculenta comida á las presas de esta Cárcel.

El vino y las flores los enviará la Excelentísima señora viuda de Moreno de Mora.

Se encuentra en Cádiz nuestro querido amigo el diputado provincial, señor marqués de Negrón.

Nuestro colega el semanario «Cantabria» publica en su último número, los retratos de todos los señores concejales que pertenecen á la colonia montañesa de esta ciudad.

Ocurrencias

A las 8 y 15, y 12 y 30 fueron detenidos en la Inspección de vigilancia, por los guardias municipales Domingo Rendón, Juan José Toledo é Isidro Caperuza, por sospecha de hurto de efectos de las obras del puerto, Diego Cabeza Cana y José R. Jácome.

A las 17, por los guardias municipales Pedro Torres y José Martínez, lo fué en el Depósito municipal, á disposición del Ilmo. Sr. Alcalde, el individuo Trini Galán-Pardo, por burlarse de los vendedores en el Mercado de la Libertad, siendo reincidente.

Escándalo

Cayetano María de la Merced, casado con María Fernández Camacho, vió que ésta salía anoche de la tienda de bebidas establecida en la calle del Mesón, número 1, con Francisco Macías Velázquez.

Este y el Cayetano se insultaron, tomando parte también la María que iba en estado de embriaguez.

El sereno de la demarcación Francisco Toledo, trató de mediar en la cuestión, para evitar mayores consecuencias, pero la dicha individuo insultó y maltrató de obras al referido empleado, causándole erosiones en ambas manos, de las que fué curado en el hospital de San Juan de Dios.

En la refriega, la María Fernández resultó con una herida contusa en la cabeza y varias contusiones en el cuerpo.

Fuó asistida en la Casa de Socorro pasando después por prescripción facultativa, á su domicilio.

Los otros dos sujetos fueron detenidos y puestos á disposición del señor juez de instrucción.

Intervinieron en este servicio, además del citado empleado, el inspector de distrito señor Antequera, y los guardias de seguridad señores Ocaña, Jiménez, Rodríguez y Ramos.

Vigilante

Por la Dirección General de Seguridad ha sido nombrado en turno de antigüedad, vigilante de primera clase del Cuerpo de Vigilancia en esta provincia de Antonio Corredera Gallardo, que lo es de segunda clase en Mahón.

La viruela

En La Línea de la Concepción se ha registrado durante el uarto trimestre, solamente una defunción por enfermedad variolosa.

Levantamiento de un cadáver

D. Enrique Morales Jiménez, denunció á la benemérita que en el sitio conocido por «Ventorrillo de la Alegría», carretera que desde San Roque conduce á la aldea de Guadiaro, había encontrado un hombre tendido en tierra al parecer en estado de gravedad.

Dicha fuerza se personó en el mencionado lugar, pasando aviso á la vez al Juzgado de Instrucción que también se presentó en el referido sitio.

Conducido á la Casa de Socorro, expiró al llegar pudiendo comprobarse que el desgraciado individuo falleció á consecuencia del mucho frío y falta de alimento.

El Juzgado ordenó el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito del Cementerio.

Se llamaba el finado Alejandro Osuna, de 55 años de edad y natural de Jabobrea (Granada).

El pescado

Precios que alcanzaron las ventas del pescado en los días 7 y 8 de Enero de 1914.

Mercado de la Pescadería en la tarde del día 7.

Ventas por pesadas de 4 kilos. Pescadillas, 3'50, 3'75; salmonetes, 5'25; acedías, 5'25; breccas, 2'50; morrallas, 2'25; chocos, 2'75; lisas, 2'75, 3

Mercado de la Pescadería en la mañana del día 8.

Ventas por pesadas de 4 kilos. Sardinas, 3; lisas, 3, 2'25; pescadillas, 3'25, 3; salmonetes, 5, 4'50; acedías, 5; breccas, 2'50; almendras, 2'50; morrallas, 2'50, 2; chocos, 2'25; pescadas, 2'75; besugos, 1'75.

Mercado de la Libertad.

Ventas por kilos. Pescadillas, 0'90, 0'80, 0'70; atún, 1'25; salmonetes, 1'50; lisas y zapatillas, 0'80; breccas, 0'70; dentones, 0'60, 0'50; morrallas, 0'60; rubios, 0'60, 0'50.

Cádiz 8 de Enero de 1914.

Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica.

El «Fernando Póo» salió el miércoles 7 de Barcelona para Port-Said.

El «Buenos Aires» llegó el miércoles 7 á Barcelona.

El «Alfonso XIII» llegó el martes 6 á Veracruz.

El «O. López» salió el martes 6 de Singapoor para Ilo-Ilo.

El «P. de Sarrástegui» salió el miércoles 7 de Coruña para Gijón.

El «Montevideo» salió el miércoles 7 de Génova para Barcelona.

El «M. Calvo» salió el miércoles 7 de New-York para Cádiz.

Consejo de guerra

En la Comandancia general del Apostadero se celebrará dentro de breves días un consejo de guerra.

El delito es por infanticidio y son varios los que se encuentran procesados.



LA FORTUNA PARA TODOS:
27 MILLONES DE PESETAS

GARANTIDAS OFICIALMENTE y repartidas en 158 SORTEOS OFICIALES

(Villa de Madrid, de París y otras):

11.043 Premios desde 100 Pesetas á 1.000.000

Un Sorteo cada OCHO DIAS por término medio. — Cobro inmediato de los Premios.

SEGURIDAD ABSOLUTA.

Para tomar parte enseguida en los 158 Sorteos, envíense

5 Ptas 50, solo y único pago,

en sellos, ó mejor en giro postal, sobre monedero ó giro mutuo, á

EL FOMENTO DEL AHORRO, Diputación 284 y Lauria 37 **BARCELONA**

Se contesta gratis á toda postal ó carta pidiendo detalles. (Dar nombre, apellido y dirección muy claramente).

El vapor «Canalejas»

En la madrugada de hoy es esperado el vapor «Canalejas» conduciendo fuerzas que han embarcado en Arcila.

Accidente ferroviario

El jefe de la estación del ferrocarril, trasmite al señor gobernador, el siguiente telegrama recibido de la Segunda Aguada.

«Participa jefe tren 76 haber pasado 3 minutos en el kilómetro 151-900 por rotura de la palanca de la máquina, continuando su marcha sin novedad.—Cortés.

Sociedad

La del Puerto de Santa María de agricultores, denominada «La Labriega», ha elegido nueva Junta directiva y para la presidencia de la misma, al Sr. D. Juan Romero Luna.

El Ayuntamiento de Algar

Ha quedado constituida esta Corporación, en la siguiente forma:

Alcalde presidente, D. Rafael Girón Taguas.

Concejales D. Diego Gallegos Corbacho, D. José Pau Durán, D. Cristóbal Barea Rete, D. José Vázquez Orozco, D. Martín Barea Vazquez, D. Juan Franco Girón, D. Bartolomé Castro Benítez y D. Francisco Franco García.

Hurto de aceitunas

La benemérita detuvo en Medina Sidonia á Juan Flores, que se hallaba trabajando en el olivar de «Los Tenorios», propiedad del Excmo. Sr. Marqués de Negrón, el cual estaba hurtando aceitunas y al intimarle el guarda Francisco Aragón, para que no continuara el hurto, lo agredió con una piedra, por lo que el referido guarda resultó con una herida en la pierna izquierda.

BOLETIN RELIGIOSO

SANTO DEL DIA 9

San Julián mr. y su esposa, santa Basilla, martir.

SANTO DEL DIA 10

San Gonzalo de Amarante confesor.

Jubileo

Día 9.—En la Iglesia de San Francisco

Día 10.—En la misma Iglesia.

Se manifiesta á las 8 y se oculta á las 6.

CURIOSIDADES

Un buque en tierra

Los pescadores que tienen sus chozas próximas á la playa de Ocos, en Guatemala, fueron testigos en 1906, de uno de esos fenómenos con que algunas veces nos sorprende el Océano.

Estando el vapor «Sesostris», de 6.000 toneladas, fondeado en la rada, en espera de su cargamento de café, y con los fuegos apagados, lo cogió desprevenido un tiempo que, haciéndole garrear, lo lanzó á la costa, varándolo á unos 30 metros de las tierras que estaban á la vista; pero al

retirarse las aguas, lo dejaron completamente en seco é intacto, toda vez que ni el aparejo, ni el casco, ni las máquinas, sufrieron detrimento.

En la actualidad se intenta restituirlo á su líquido elemento, abriendo una zanja ó canal que lo ponga en comunicación con el mar.

El cuidado y custodia de dicho buque, está encomendada á un negro que, instalado á bordo, es seguramente el guatemalteco mejor alojado de todo el país, habiendo resuelto el problema de vivir y gozar de todas las comodidades que ofrece un buque, sin las contrariedades de los balances, cabezadas y arfadas que tan hondas perturbaciones y mareos producen en algunas naturalezas.

Nuevos trasatlánticos

La Navigazione Generale Italiana ha encargado á los conocidos astilleros ingleses «Swan Hunter an Wigham Richardson Ltd.», constructores del «Mauritania», de la «Cunard Line» y de otros modernísimos trasatlánticos, la construcción de la primera de las dos grandes unidades expresamente estudiadas y adoptadas para hacer la línea rápida y de gran lujo entre Gineva y Buenos Aires.

Las características principales del nuevo trasatlántico son las siguientes: tonelaje bruto 22.000 toneladas, eslora 195 metros, manga 24 metros, velocidad en las pruebas 20 millas por hora.

Más aún que por sus grandes dimensiones y su velocidad crecida, que tendrá por objeto de volver á Italia el primado de la navegación entre Europa y la América latina, el nuevo trasatlántico se distinguirá entre todos por sus especiales garantías de seguridad, que superarán las de cualquier otro vapor actualmente en curso de construcción.

Se obtendrá este grado de seguridad tan elevado mediante un sistema de numerosos compartimientos estancos, lo que permitirá al vapor, en caso de avería, navegar con cuatro compartimientos consecutivos inundados.

Dicho vapor alojará cómodamente 250 pasajeros de clase de lujo, 300 de segunda clase y unos 2.000 emigrantes; para todos los pasajeros se preparan unos alojamientos y adaptaciones con una ampliación de concepto insuperables.

La Compañía está en tratos con el único astillero italiano que ha hecho oferta para la construcción del otro vapor similar, y hay motivo para suponer que este último será encargado dentro de pocos días.